

**Allocution de Mme la Ministre de l'Economie et des
Finances**

**BimaLab Africa Insurtech Summit 2024
Rabat**

Le 31 octobre 2024

Monsieur le Président de l'ACAPS,

Monsieur l'Ambassadeur du Royaume-Uni au Royaume du Maroc,

Monsieur le Directeur des Risques et de la Résilience à FSD Africa,

Mesdames et Messieurs,

Il m'est agréable de prendre la parole devant vous aujourd'hui à l'ouverture de la deuxième édition du sommet BimaLab Africa Insurtech 2024, placée sous le thème « Catalysing Inclusive Growth: Pioneering Insurtech Solutions for Africa's Financial ». Cette thématique met en lumière l'importance de l'innovation pour bâtir un système financier plus résilients, plus accessible et mieux adapté aux besoins des populations africaines.

Permettez-moi tout d'abord de féliciter l'Autorité de Contrôle des Assurances et de la Prévoyance Sociale (ACAPS) et FSD Africa pour l'organisation de ce forum d'échange et de discussions qui réunit des acteurs internationaux de l'écosystème des assurances, de la finance et de la technologie pour échanger, partager des expériences et contribuer, ainsi, au développement socio-économique du continent africain.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais souligner, en premier lieu, que le choix de la thématique de ce sommet est on ne peut plus pertinent à bien des égards. En effet, il va sans dire que, dans un monde marqué par des transformations rapides et des défis sans précédent, l'innovation ainsi que la quête de solutions innovantes ne sont plus des options parmi d'autres ; mais elles constituent aujourd'hui des impératifs incontournables pour faire face aux multiples enjeux de la conjoncture mondiale actuelle. Les crises climatiques récurrentes, les tensions

géopolitiques et les avancées technologiques constantes redéfinissent nos modèles économiques et exigent de la part de tous les secteurs une adaptation continue. Ainsi, investir dans l'innovation n'est pas une option mais une nécessité pour construire un avenir prospère, durable et équitable dans le contexte international actuel qui est caractérisé par une transformation rapide et des défis socio-économiques majeurs. En effet, bien que la croissance économique mondiale affiche certains signes positifs, elle demeure fragile et vulnérable face aux incertitudes. Dans cet environnement où la résilience est devenue une condition indispensable, il s'avère nécessaire d'anticiper les risques, d'adapter constamment nos modèles économiques aux nouvelles réalités et de développer des solutions innovantes pour faire face aux risques futurs et aux perturbations potentielles.

Mesdames et messieurs,

Dans ce contexte, tous ces défis sont encore plus marqués pour le continent africain. Riche d'un potentiel de croissance immense, l'Afrique est en pleine mutation et doit relever des défis considérables liés à une urbanisation rapide, à une croissance démographique dynamique, à des besoins en infrastructures adaptées, et à un impératif de développement inclusif. Ainsi, le continent doit non seulement accélérer la mobilisation de ses ressources mais également veiller à ce que cette mobilisation soit durable et équitable, de manière à ce que tous les Africains puissent en bénéficier dans tous les domaines, y compris en termes de couverture assurantielle.

Et c'est précisément dans ce cadre que les solutions insurtech se révèlent être des leviers importants en combinant les avancées technologiques et les services financiers, facilitant, ainsi, l'accès aux produits d'assurance et contribuant au renforcement de l'inclusion financière. Les insurtech apparaissent comme des moteurs clés pour offrir des services d'assurance plus

accessibles, plus personnalisés, et plus résilients. Cette réinvention du secteur est essentielle pour répondre aux attentes croissantes des populations.

Mesdames et Messieurs,

Le sommet d'aujourd'hui constitue un véritable catalyseur pour l'intelligence collective pour le secteur des assurances, où les idées et les expériences devront se rencontrer, s'enrichir mutuellement et ouvrir la voie à des solutions innovantes pour un secteur en perpétuelle évolution.

En effet, les défis sociaux et économiques auxquels les pays africains sont confrontés exigent une réponse collective. Du côté du Maroc, la coopération interafricaine représente un axe stratégique majeur : nous sommes en effet fidèles à la vision de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu L'assiste, qui prône un co-développement Sud-Sud fondé sur la solidarité, l'échange d'expertise et le partage d'expériences. Cette vision est ancrée dans une politique de coopération intercontinental, qui a permis au Maroc de développer un réseau dense de partenariats et d'accords de coopération couvrant divers domaines y compris le secteur financier.

Mesdames et messieurs,

En ce qui concerne le secteur des assurances, au cœur de notre rencontre aujourd'hui, force est de constater qu'il joue un rôle déterminant dans la promotion de l'inclusion financière au Maroc. En effet, ce secteur a connu plusieurs avancées au cours des dernières années ayant permis de renforcer son rôle stratégique dans le développement socio-économique. Il est en première ligne pour répondre aux besoins de la population en matière de sécurité et de résilience. À titre d'exemple, lors du séisme d'Al Haouz, ce secteur a soutenu les actions déployées par les pouvoirs publics, en apportant

une assistance efficace aux assurés, contribuant, ainsi, aux efforts de solidarité nationale.

Néanmoins, des attentes encore plus grandes reposent sur ce secteur pour répondre aux besoins croissants de protection et de sécurité financière en vue de combler les écarts de protection et d'offrir une couverture accessible et adaptée aux besoins de tous. Aujourd'hui plus que jamais, le secteur est appelé à développer sa capacité à anticiper les changements futurs en s'appuyant sur des stratégies concrètes et novatrices.

Cela implique de déployer davantage d'efforts de la part de toutes les parties prenantes pour développer un environnement favorable à l'émergence et à la croissance des entreprises innovantes. Par conséquent, il est essentiel de mobiliser des ressources financières substantielles, non seulement pour soutenir l'innovation mais aussi pour garantir un écosystème où chaque initiative porteuse de progrès trouve les moyens de se réaliser pleinement.

Dans cette optique, les pouvoirs publics marocains continuent de déployer des efforts considérables et constants pour stimuler une croissance inclusive et encourager les initiatives novatrices. Ils œuvrent également à établir un cadre juridique équilibré, favorisant l'innovation tout en assurant la protection des consommateurs, permettant ainsi au secteur des assurances, ainsi qu'à l'ensemble des secteurs économiques et financier, de jouer pleinement leurs rôles socio-économiques et de contribuer activement au développement durable du pays.

A ce titre, le Maroc, sous l'impulsion de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu L'assiste, considère le développement de l'innovation et de la technologie comme une priorité absolue. C'est ainsi que des initiatives pionnières ont vu le jour pour encourager l'innovation dans divers secteurs, telles que le Fonds Innov Invest.

Ce Fonds, dédié au financement des startups et des projets innovants, a permis de créer un écosystème dynamique et équilibré, stimulant ainsi l'entrepreneuriat dans notre pays, en particulier dans les secteurs technologiques.

Par ailleurs, il convient de noter que ce soutien à l'innovation ne se limite pas aux seuls aspects financiers, mais inclut également un accompagnement des entrepreneurs à travers un encadrement stratégique visant à renforcer les capacités, à promouvoir une culture de l'entrepreneuriat chez les jeunes et à faire émerger une génération d'innovateurs capables de relever les défis de demain.

Cette démarche de développement inclusif et durable incarne une volonté plus large de renforcer les filets sociaux pour offrir à chaque Marocain un avenir plus sûr et plus équitable, à travers le lancement de plusieurs chantiers stratégiques dont notamment celui de la généralisation de la protection sociale à tous les Marocains.

Mesdames et Messieurs,

Je conclurai mon propos en réitérant mes félicitations à l'ACAPS et FSD Africa pour la pertinence du choix de la thématique de cette édition et pour leurs efforts dans l'organisation de cet évènement. Je souhaite que ce sommet marque le début de nouvelles collaborations fructueuses, porteuses d'innovations et d'impact positif pour tout le secteur financier africain.

Je vous remercie.